
Colombo recebe 4 
novas viaturas da 

Polícia Civil 

Prefeito 
Helder 
Lazarotto 
assinou 
ordem de 
serviço para 
pavimentação 
da Rua 
Maringá, após 
moradores 
esperarem 
por 12 anos.
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Modernização da Polícia Civil recebe investimento de mais de R$ 
10 milhões em todo o Estado. ��������

Colombo investe R$ 100 milhões em mais de 
150 quilômetros de pavimentação em três anos

Conectando você às notícias

Implementação do Pix por aproximação em fevereiro de 2025 facilitará 
transferências instantâneas

BC anuncia Pix por 
aproximação para 
fevereiro de 2025
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tifrutigranjeiros produzidos 
em Colombo, é importante 
incentivar o consumo des-
ses alimentos entre os mo-
radores. Aqui estão algumas 
dicas para incorporar mais 
produtos locais na dieta:

- Visite as feiras livres 
de Colombo para comprar 
diretamente dos produtores. 
Além de encontrar produtos 
frescos, é uma ótima opor-
tunidade para conhecer 
mais sobre a origem dos 
alimentos.

- Experimente novas 
receitas que incluam uma 
variedade de frutas, legu-
mes e verduras. Isso torna 
as refeições mais saborosas 
e nutritivas.

- Promova a educação 
alimentar em escolas e co-
munidades, destacando a 
importância de uma dieta 
rica em hortifrutigranjeiros 
para a saúde.

Dr. José Sebastião da Silva Neto - Diretor Clínico do Hospital Maternidade 
Alto Maracanã - Médico atuando em Colombo há 37 anos!

na dieta diária é funda-
mental para a prevenção 
de doenças crônicas e para 
a manutenção de uma boa 
saúde.Os hortifrutigranjei-
ros oferecem uma ampla 
gama de benefícios:

- Esses alimentos são 
ricos em vitaminas, mine-
rais, fibras e antioxidantes, 
essenciais para o funciona-
mento adequado do corpo 
e a prevenção de doenças.

- O consumo regular 
de hortifrutigranjeiros aju-
da a fortalecer o sistema 
imunológico, tornando o 
organismo mais resistente 
a infecções e doenças.

- A alta quantidade de 
fibras presente nesses ali-
mentos promove uma di-
gestão saudável e previne 
problemas como consti-
pação.

Para aproveitar ao máxi-
mo os benefícios dos hor-

Colombo, nosso municí-
pio, tem se destacado como 
um importante produtor de 
hortifrutigranjeiros, contri-
buindo significativamente 
para a saúde e o bem-estar 
de nossa comunidade. A 
produção de frutas, legumes 
e verduras não só fortale-
ce a economia local, mas 
também promove hábitos 
alimentares mais saudáveis 
entre os moradores.

A produção de hortifru-
tigranjeiros em Colombo é 
uma tradição que tem raízes 
profundas em nossa história 
e cultura. Os produtores se 
dedicam diariamente para 
fornecer alimentos frescos e 
de alta qualidade, que che-
gam às mesas das famílias 
colombenses. Este esforço 
merece reconhecimento 
e valorização por diversos 
motivos:

- Os alimentos são co-
lhidos em seu ponto ideal 
de maturação, garantindo 
frescor e sabor superior. Isso 
significa que os nutrientes 
essenciais são preservados, 
oferecendo mais benefícios 
à saúde.

- Reduzimos a neces-
sidade de transporte de 
longas distâncias, o que 
diminui a emissão de gases 
de efeito estufa e o impacto 
ambiental.

- Comprar de produtores 
locais fortalece a econo-
mia de Colombo, gerando 
emprego e renda para os 
agricultores e suas famílias.

A inclusão de frutas, le-
gumes e verduras frescas 

A importância da produção 
de hortifrutigranjeiros
em Colombo
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Recentemente, o Brasil 
tomou uma decisão his-
tórica ao descriminalizar 
o porte de maconha para 
uso pessoal. Esta medida 
representa uma mudança 
significativa na política de 
drogas do país, marca-
da por décadas de uma 
abordagem punitiva e re-
pressiva.

A decisão foi basea-
da na interpretação dos 
princípios constitucionais 
de liberdade e privacida-
de, reconhecendo que o 
consumo pessoal de ma-
conha não constitui um 
comportamento que deva 
ser punido criminalmente. 
A descriminalização visa 

Brasil descriminaliza porte de maconha
reduzir a sobrecarga do siste-
ma judiciário e penitenciário, 
permitindo que recursos se-
jam direcionados para áreas 
mais urgentes, como a saúde 
pública e a educação.

Além disso, espera-se 
que essa mudança ajude a 
diminuir a estigmatização 
dos usuários de maconha, 
promovendo um debate mais 
aberto e informado sobre os 
impactos e os riscos associa-
dos ao seu uso.

No entanto, a decisão 
também levanta diversas 
questões e desafios. Há 
preocupações sobre a regu-
lamentação do cultivo e da 
distribuição, bem como sobre 
as medidas necessárias para 

EDITORIAL

prevenir o uso excessivo e 
os potenciais danos à saú-
de. A sociedade brasileira 
ainda enfrenta o desafio 
de equilibrar a liberdade 
individual com a responsa-
bilidade coletiva.

Em resumo, a descrimi-
nalização do porte de ma-
conha no Brasil representa 
um passo importante na 
modernização das políticas 
de drogas do país. Contudo, 
é crucial que essa mudan-
ça seja acompanhada de 
políticas públicas eficazes 
que garantam a saúde e o 
bem-estar da população, 
promovendo um diálogo 
contínuo e baseado em 
evidências sobre o tema.

Mizael Zemuner
Design Gráfico
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mente os produtores que não 
teriam condições de realizar 
o trabalho por conta própria. 
Além de caminhão caçamba, 
trator agrícola com grade 
aradora, grade niveladora, 
subsolador, enxada rotativa, 
encanteiradora e retroesca-
vadeira.

CADASTRAMENTO
Para participar do progra-

ma, o produtor deve possuir 
o CAD-PRO e se cadastrar 
na Secretaria de Agricultura. 
Mais informações pelo What-
sApp 41 98859-4304.

 O Programa Patrulha Agrícola disponibiliza máquinas e implementos agrícolas 
para produtores rurais.
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A nova ambulância visa reforçar e ampliar a capacidade de atendimento de 
urgência e emergência na cidade.
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exclusivamente dos serviços 
prestados pela Prefeitura.

SOBRE O SERVIÇO
São prestados serviços de 

preparo do solo para plantio, 
adequação de estradas, car-
readores rurais, abertura de 
reservatórios de água, com 
licença ambiental, limpeza e 
manutenção de sistemas de 
drenagem, além de terrapla-
nagem para construção de 
estufa.

O serviço de Patrulha 
Agrícola conta com quatro 
tratores e beneficia principal-

Com ampliação na frota 
e aumento nos serviços 
realizados nas propriedades 
rurais do município, o Pro-
grama Patrulha Agrícola está 
em ritmo acelerado, o que 
significa mais famílias sendo 
beneficiadas por esta ação 
da Secretaria de Agricultura 
e Abastecimento.

Considerando o período 
de 2021 a 2024 já foram mais 
de 4 mil atendimentos. O 
programa é essencial para 
manter cerca de 960 famí-
lias na atividade agrícola, 
muitas das quais dependem 
exclusivamente dos serviços 
prestados pela Secretaria.

“A iniciativa visa explorar 
o máximo potencial da terra, 
promovendo o desenvolvi-
mento econômico e social 
do setor rural de Colombo,” 
destaca o secretário de 
Agricultura e Abastecimento, 
Jerônimo Strapasson.

PATRULHA AGRÍCOLA
O Programa Patrulha Agrí-

cola disponibiliza máquinas e 
implementos agrícolas para 
produtores rurais. O serviço é 
responsável por manter cerca 
de 460 famílias na atividade, 
e que algumas dependem 

Patrulha Agrícola 
beneficia mais produtores 
rurais de Colombo

Com nova ambulância 
em Colombo Samu 192 
ganha reforço 

segundo as pesquisas. Um 
programa que tem como 
especialidade salvar vidas”, 
pontuou a ministra.

REFORÇO
NO ATENDIMENTO DE 

URGÊNCIA
E EMERGÊNCIA

A nova ambulância des-
tinada a Colombo visa refor-
çar e ampliar a capacidade 
de atendimento de urgência 

O Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
de Colombo (Samu) 192, 
ganhou um significativo 
reforço, nessa quinta-feira 
(04). O diretor da Secretaria 
de Planejamento, Orça-
mento e Gestão, Osvaldo 
Tchaikovski Junior, esteve 
presente em Salto, no estado 
de São Paulo, representando 
o prefeito Helder Lazarotto, 
para receber uma nova am-
bulância destinada ao povo 
colombense.

O evento, que faz parte 
de um esforço nacional 
para renovar a frota de 
ambulâncias do Samu em 
diversos municípios, teve 
a presença do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva e 
da ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, que lembrou o 
papel desempenhado pelo 
SAMU 192 no atendimento 
à população. “É um dos 
programas mais bem ava-
liados pelo povo brasileiro, 

e emergência na cidade. 
O Samu 192 é um serviço 
gratuito essencial, que pres-
ta assistência médica de 
urgência em casos de aci-
dentes, traumas, problemas 
cardiorrespiratórios, entre 
outras situações de risco. 
Com a nova unidade, a frota 
de ambulâncias do Samu 
de Colombo será renovada, 
garantindo maior eficiência 
e rapidez nos atendimentos.

Após 12 anos de espera, 
moradores da Rua 
Maringá celebram 
ordem de serviço

Moradores da Rua Ma-
ringá, no bairro Guaraituba, 
participaram nessa quar-
ta-feira (03) da assinatura 
da ordem de serviço para a 
pavimentação da via, mar-
cando o início imediato das 
obras. A pavimentação da 
rua, aguardada há 12 anos 
desde a adesão ao Plano 
Comunitário, representa 
uma conquista significativa 
para a comunidade local.

MOBILIZAÇÃO 
COMUNITÁRIA

A demora no início do 
serviço mobilizou moradores 
como Marco Rocha e Mara 
Gomes da Silva, que conta-
ram com o apoio de lideran-
ças comunitárias, incluindo o 
Rev. Rogério Victório e o Pas-
tor Suzerande Roberto. Estes 
líderes buscaram ajuda do 
Vereador Marcos Dumonte e 
da Secretária de Assistência 
Social, Elis Lazarotto, que 
providenciaram os meios 
necessários para atender à 
demanda da comunidade.

DETALHES DA OBRA
A Rua Maringá terá seus 

508,29 metros de extensão 
pavimentados, abrangendo 
o trecho entre as Ruas Leo-
nidas Alberti e Atalaia. O 
investimento total na obra é 
de R$ 1.333.605,97. "É uma 
conquista, especialmente 
para os moradores mais 

antigos, que sonhavam com 
isso há 30 anos. A poeira e 
o barro nos dias de chuva 
tornavam a situação insus-
tentável", afirmou Marcos 
Rocha, residente da rua.

INVESTIMENTO 
MILIONÁRIO

De acordo com a Secreta-
ria Municipal de Planejamen-
to, Orçamento e Gestão, mais 
de 150 quilômetros de pavi-
mento foram feitos em três 
anos, com investimentos de 
mais de R$ 100 milhões. Além 
do asfalto, a pavimentação 
trará melhorias significativas 
para a comunidade. "Vai pro-
porcionar mais comodidade, 
conforto e segurança. Não se 
trata apenas do asfalto, mas 
também de calçadas, pas-
seios, acessibilidade, e nova 
iluminação LED", destacou 
o prefeito Helder Lazarotto.

PROJETO COMPLETO
O prefeito assinou a or-

dem de serviço para obras 
de pavimentação asfáltica 
em diversas vias públicas, 
incluindo drenagem, troca 
de tubulações de águas 
pluviais, base e sub-base, 
CBUQ (Concreto Betumi-
noso Usinado a Quente), 
meio-fio, calçadas, rampas 
para cadeirantes, paisagis-
mo, sinalização horizontal 
e vertical, e entrada para 
veículos.

Mais de 150 quilômetros de pavimento foram feitos em três anos, com 
investimentos de mais de R$ 100 milhões.
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NOVAS OBRAS

Nos próximos seis meses, 
a Sanepar deve entregar 
cerca de R$ 97,3 milhões em 
obras de construção de re-
servatórios de água tratada, 
operacionalização de poços, 
novas captações de água e 
ampliação de redes em São 
José dos Pinhais, Colombo, 
Curitiba, Ibaiti, Londrina, 
Balsa Nova, Cianorte, Porto 
Amazonas e Serranópolis do 
Iguaçu.

Atualmente, 100% da área dos 344 municípios paranaenses de abrangência da 
Sanepar possui abastecimento de água.
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A Festa da Cerveja Artesanal de Colombo visa destacar a cidade pela fabricação 
e comercialização de produtos das cervejarias artesanais locais.
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Filme “Dois Caipiras em 
Colombo” ganha exibição 
no CEU das Artes

Após seu lançamento 
oficial no último sábado 
(29) no Cine Uniplex, no 
Colombo Park Shopping, 
o filme “Dois Caipiras em 
Colombo” terá mais duas 
sessões gratuitas no CEU 
das Artes neste sábado (06), 
às 19h e às 21h.

Dirigido por Samuel 
Rocha, o filme narra a his-
tória dos irmãos Cráudio e 
Chiquinho, que deixam a 
vida pacata do campo para 
encontrar o tio na cidade 
de Colombo em busca de 
um futuro melhor. Um im-
previsto, no entanto, altera 
completamente o curso de 
suas vidas, levando-os a 
uma aventura inesperada.

“A sensação de ver toda 
essa história, que já vem de 
um roteiro de 14 anos, e con-
seguir realizar isso nessa 
magnitude, com essa quali-
dade, com essa equipe ma-
ravilhosa, com esses atores, 
e colocar isso na tela de um 
cinema onde as pessoas, 
grande parte colombense, 
assistindo, se identificando, 
rindo, chorando, a sensação 
é indescritível”, declarou o 
diretor Samuel Rocha.

de água. As novas obras 
visam garantir a continuidade 
dos serviços, com amplia-
ções para suprir o potencial 
aumento de demanda da po-
pulação. Em relação à coleta 
de esgoto, a meta da empresa 
é aumentar a cobertura de 
80,2% para 90% até 2027, 
antecipando em seis anos o 
prazo estipulado pelo Marco 
Nacional do Saneamento 
Básico. Atualmente, 100% do 
esgoto coletado pela Sanepar 
é tratado.

Nessa terça-feira (2), o 
governador em exercício 
Darci Piana e o presidente da 
Sanepar, Wilson Bley, anun-
ciaram um pacote de R$ 680 
milhões em investimentos da 
empresa em obras de sanea-
mento básico para dezenas 
de municípios do Paraná.

Durante o anúncio, Piana 
destacou o desempenho 
exemplar da Sanepar, reco-
nhecida por anos consecuti-
vos como a melhor empresa 
de saneamento do País. Em 
abril deste ano, a Sanepar 
foi eleita a melhor empresa 
do mundo em ações para 
a disponibilidade e gestão 
sustentável da água potável 
e saneamento. "Devemos 
chegar até o final de 2026 com 
90% da coleta de esgoto, sen-
do 100% dela tratada, o que 
nos dá a segurança de que a 
Sanepar continuará sendo a 
primeira empresa do mundo 
em saneamento", afirmou o 
governador em exercício.

Atualmente, 100% da área 
dos 344 municípios para-
naenses atendidos pela Sa-
nepar possui abastecimento 

Colombo e outros municípios 
do Paraná estão no pacote 
de R$ 680 milhões para 
saneamento básico

Festa da Cerveja Artesanal 
poderá ser incluída no 
calendário oficial de 
Colombo

to ao turismo local. O evento, 
que ocorre anualmente em 
outubro durante três dias, 
inclui apresentações artís-
ticas, feiras de artesanato e 
uma variedade de opções 
gastronômicas.

A inclusão da Festa da 
Cerveja no calendário oficial 

Nesta segunda-feira (01), 
a Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da Câmara, 
recebeu a proposta de in-
clusão da Festa da Cerveja 
Artesanal de Colombo no 
calendário oficial de even-
tos do município. O projeto 
(PL 15/2024), enviado pelo 
Executivo Municipal, foi en-
caminhado ao Departamento 
Jurídico da Casa para a emis-
são de parecer.

A Festa da Cerveja Arte-
sanal de Colombo visa desta-
car a cidade pela fabricação e 
comercialização de produtos 
das cervejarias artesanais 
locais. Atualmente, o evento 
conta com a participação de 
sete cervejarias com produ-
ção artesanal e autorização 
sanitária no município. 

Realizada há três anos, 
a festa se tornou um impor-
tante evento, com números 
expressivos de vendas e um 
papel significativo no fomen-

trará maior visibilidade ao 
evento e, por consequência, 
ao município de Colombo. 
A aprovação do projeto de 
lei deve ocorrer em tempo 
hábil, para que o município 
possa tomar as providências 
necessárias para a realização 
do evento.

O filme também des-
taca os pontos turísticos 
e a cultura de Colombo, 
valorizando a história dos 
imigrantes italianos da 
região. “Colombo há muito 
tempo foi conhecida como 
uma cidade violenta e não 
é isso. A nossa cidade tem 
valores, cultura, principal-
mente a cultura do imigrante 
italiano, que é retratada 
muito no filme. Tem cenas 
no Museu Cristófaro, em 
Colombo, Bosque da Uva”, 
explicou Samuel.

Em agosto, o longa será 
apresentado como convida-
do no Festival de Cinema de 
Colombo (FECICO). Após o 
festival, o filme será lançado 
no YouTube e liberado nas 
plataformas digitais. 

SERVIÇO
“Dois Caipiras em Colombo”
Duas sessões no dia 06 de 
julho, no CEU das Artes, às 

19h e às 21h
Rua Manoel Vicente Macha-
do, 40 – Jardim dos Eucalip-

tos – Maracanã.
Ingressos gratuitos podem 
ser reservados online no site 
kodilife.com/ingressos.
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CONFIRA OS
DESTAQUES DA 
SEMANA

F I L M E
" D O I S  C A I P I R A S

E M  C O L O M B O "

S T U D I O  M O I S E S  L I M A

A cidade de Colombo viveu um dia especial para a 
nossa cultura. O filme "Dois Caipiras em Colombo", 
dirigido por Samuel Rocha, chegou às telas dos 
cinemas, encantando o público com a história dos 
irmãos Cráudio e Chiquinho. A estreia aconteceu 
no Cine Uniplex, no Colombo Park Shopping, com 
sala lotada. Além do diretor, grande parte do elenco 
marcou presença na sessão especial, na qual eu 
também estive presente, prestigiando esse momento 
único para o cinema local.

Nesta foto estou acompanhada do Diretor do filme 
Samuel Rocha, os atores Wandy Willians, Cili Nandes 
e Gabriela Pick.

Ao meu lado Moises e o jornalista
Zinho Gomes

Na compania das maravilhosas atrizes
Etty Nandes e Cili Nandes

Elenco do filme

Estou muito feliz em compartilhar a inauguração do Studio Moises Lima. Moises é um 
profissional maravilhoso, cuida muito bem de mim e sempre entrega resultados incrí-
veis. O espaço é aconchegante e ideal para quem busca um atendimento de excelência. 
Recomendo de olhos fechados!

O studio fica na Rua Travessa Assunção, 77, casa 02, Campo Pequeno. 

Agende seu horário pelo telefone (41) 99899-1952
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domingo (14), às 11h. Em caso 
de dois resultados iguais, as 
semifinais serão decididas 
nas cobranças de pênalti. 

TV PARANÁ TURISMO 
– A TV Paraná Turismo 
transmitiu jogos em todas as 
rodadas da Segunda Divisão 
do Campeonato Paranaense. 
Ao longo do primeiro semes-
tre, o canal também passou a 
primeira divisão do Campeo-
nato Paranaense de 2024, que 
foi vencido pelo Athletico na 
final contra o Maringá.

Os confrontos, que acontecem em jogos de ida e volta, decidem quais times 
jogarão a primeira divisão do Campeonato Paranaense de 2025.
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 Jacob participou da 6ª Copa Antonina de Jiu-Jitsu, no último mês de junho, e 
sagrou-se campeão na categoria faixa roxa peso leve.
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Fim de semana é 
marcado pela definição 
dos classificados para 
próxima fase dos Japs
A Fase Regional da 66ª 
edição dos Jogos Abertos 
do Paraná (Japs) terminou 
neste domingo (30), defi-
nindo os classificados para 
a Fase Macrorregional. Esta 
próxima etapa ocorrerá en-
tre os dias 29 de agosto e 1° 
de setembro, nas cidades de 
Guaratuba, Cornélio Procó-
pio, Engenheiro Beltrão e 
Medianeira.
Os Jogos Abertos do Pa-
raná são promovidos pelo 
Governo do Estado, através 
da Secretaria do Esporte, 
com apoio das prefeituras 
dos municípios-sede. Nesta 
fase, as competições foram 
sediadas em Campo Largo, 
Imbituva, Ribeirão do Pinhal, 
Porecatu, Terra Rica, Loan-
da, Goioerê, Guaraniaçu, 
Chopinzinho, Laranjeiras 
do Sul, Marechal Cândido 
Rondon e Borrazópolis, 
envolvendo mais de 12,1 mil 
atletas de 251 municípios.
Uma novidade desta edi-
ção, conforme explicou o 
supervisor regional do Japs, 
Richarde Salvador, foi a cria-
ção das séries Ouro e Prata. 
"Os municípios campeões 
da fase regional participam 
da série Ouro, enquanto os 

vice-campeões regionais 
das modalidades de bas-
quete, futebol, handebol e 
voleibol vão disputar a série 
Prata", esclareceu Salvador. 
Além dessas modalidades, 
também foram disputadas 
bocha e bolão.
As equipes vice-campeãs 
da fase regional disputarão a 
série Prata na Fase Macror-
regional, nos mesmos locais 
e datas que a série Ouro. A 
final das competições está 
marcada para acontecer 
em dois fins de semana de 
novembro (21 a 24 e 28 a 
30), em Apucarana, no Vale 
do Ivaí.
Entre os classificados para 
a série Ouro está o Futsal 
Feminino de Colombo, 
que competirá em Campo 
Largo.
Os resultados da fase re-
gional podem ser acompa-
nhados em tempo real pelo 
aplicativo Paraná Esporte, 
disponível no Google Play 
e na Apple Store. Crono-
gramas completos, boletins, 
informativos, resultados e 
classificações estão dispo-
níveis no site da Secretaria 
de Esporte do Governo do 
Paraná.

20 pontos, e o Paraná Clube 
na segunda posição, com 18 
pontos. Patriotas e Paranavaí 
conquistaram 17 pontos e ga-
rantiram vaga nas semifinais. 

Por terem terminado a 
fase classificatória do cam-
peonato com as melhores 
campanhas, Rio Branco e 
Paraná Clube decidem os 
confrontos das semifinais 
jogando em casa. Rio Branco 
e Paranavaí jogam sábado 
(13) às 16h, e Paraná Clube e 
Patriotas jogam em Curitiba 

A TV Paraná Turismo vai 
transmitir no próximo final de 
semana as duas partidas de 
ida das semifinais da Segun-
da Divisão do Campeonato 
Paranaense. Sábado (6), às 
16h, será transmitido o jogo 
entre Patriotas e Paraná 
Clube. Domingo (7), às 11h, 
a emissora passa a partida 
entre Paranavaí e Rio Branco. 

Os confrontos, que acon-
tecem em jogos de ida e 
volta, decidem quais times 
jogarão a primeira divisão do 
Campeonato Paranaense de 
2025. A TV Paraná Turismo 
também vai passar os jogos 
dos dias 13 e 14 de julho, com 
os mandos invertidos. 

As partidas serão transmi-
tidas pela TV Paraná Turismo 
pelo canal 9.1 da TV aberta e 
no canal 509 na Claro/NET. 
O sinal também chega às 
antenas parabólicas de todo 
o Brasil pelo Satélite Star One 
D2, na frequência 3985, pela 
Banda KU, no canal 236, e ain-
da na Sky TVRO no canal 66. 

DISPUTA – A primeira fase 
da Segundona acabou com o 
Rio Branco na liderança, com 

TV Paraná Turismo 
transmite semifinais da 2ª 
Divisão do Campeonato 
Paranaense

Atleta colombense Jacob 
da Silva é promessa no 
Jiu-Jitsu

viver disso um dia, ter minha 
própria academia e competir 
por títulos ainda maiores", 
revela o jovem campeão.

Uma arte marcial japo-
nesa

O Jiu-Jitsu é uma arte 
marcial, esporte de combate 
e sistema de defesa pessoal 
que se originou no Japão e 
foi adaptado e desenvolvido 
no Brasil, tornando-se conhe-

Alessandro Jacob da Sil-
va, de 19 anos, morador de 
Colombo, é um campeão de 
Jiu-Jitsu. Jacob pratica a arte 
marcial desde os 7 anos e já 
competiu em diversos cam-
peonatos, conquistando me-
dalhas em 15 competições.

Membro da equipe Arena 
Jiu-Jitsu São Gabriel, coman-
dada pelo professor Silmar 
da Silva (faixa preta), Jacob 
participou da 6ª Copa An-
tonina de Jiu-Jitsu no último 
mês de junho. A equipe se 
destacou no evento, obtendo 
quatro pódios: três cinturões 
de primeiro lugar e uma 
medalha de terceiro lugar. 
Jacob sagrou-se campeão na 
categoria faixa roxa peso leve.

Além de ser um atleta 
dedicado, Jacob concilia suas 
atividades esportivas com 
sua carreira militar no Exér-
cito Brasileiro. Apesar dos 
desafios, ele tem um grande 
sonho: seguir carreira no Jiu-
-Jitsu. "Eu, realmente, desejo 

cido como Jiu-Jitsu Brasileiro 
(BJJ). O BJJ se concentra prin-
cipalmente em lutas no solo, 
utilizando técnicas de ala-
vancas, torções e pressões 
para imobilizar e submeter 
o oponente. A ideia principal 
é que uma pessoa menor e 
mais fraca pode, com técni-
ca adequada, se defender e 
derrotar um adversário maior 
e mais forte.

O Futsal Feminino de Colombo passou para a Fase Macrorregional da 66ª 
edição dos Jogos Abertos do Paraná (Japs), que será entre 29 de agosto e 1ª 

de setembro. 
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operações, investigações 
complexas e combatendo o 
crime organizado”, destacou.

O delegado chefe da 
Divisão de Polícia Metropo-
litana, Fábio Amaro, afirmou 
que os novos veículos au-
xiliarão especialmente nos 
trabalhos contra homicídios. 
"Os policiais estão ainda 
mais preparados para o 
combate à criminalidade", 
disse.

Colombo recebeu 4 viaturas entre as 70 entregues, incluindo 15 caracterizadas e 
55 descaracterizadas, com investimento superior a R$ 10 milhões.
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como Delegacias da Mulher 
e Núcleos de Proteção à 
Criança e ao Adolescente.

O chefe da Divisão de 
Infraestrutura da PCPR, 
delegado Getúlio de Mo-
raes Vargas, afirmou que a 
aquisição reflete no trabalho 
de polícia judiciária. “São 
mais de R$ 10 milhões para 
melhorar as condições de 
trabalho dos policiais, que 
estão realizando grandes 

O Governo do Estado, 
por meio da Polícia Civil do 
Paraná (PCPR), entregou 
70 novas viaturas para de-
legacias de todo o estado 
como parte do plano de 
modernização das polí-
cias no Paraná. Dentre os 
veículos, estão 15 viaturas 
caracterizadas e 55 des-
caracterizadas, visando 
atender às necessidades 
das unidades e auxiliar no 
serviço de polícia judiciária.

A cidade de Colombo foi 
contemplada com quatro 
dessas novas viaturas, re-
forçando a segurança e a 
capacidade de resposta da 
polícia na região.

“Essas aquisições são 
importantes para auxiliar os 
policiais nas ruas. Nossos 
servidores estarão bem 
equipados para atender a 
população”, destacou o se-
cretário de Segurança Públi-
ca, Hudson Leôncio Teixeira. 
As viaturas serão destinadas 
a unidades especializadas, 

Governo do Estado 
entrega 70 novas viaturas 
para delegacias da 
Polícia Civil 

Paraná acende alerta com 
aumento nas internações 
por pneumonia e gripe

quatro meses, com um total 
de 1.145 mortes. Ao longo 
de todo o ano de 2023, os 
sistemas de informação do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) registraram 3.694 
internações e 4.409 óbitos.

 
PREVENÇÃO É 
FUNDAMENTAL

A prevenção dessas 
doenças é possível com 
vacina, hidratação ade-
quada e manutenção de 
ambientes bem ventilados. 

Dados da Secretaria da 
Saúde do Paraná (Sesa) 
mostram que, de janeiro 
a abril deste ano, 9.950 
pessoas foram internadas 
no estado para tratamento 
de pneumonia ou influenza 
(gripe). Isso representa uma 
média de 82 internações 
por dia, com um total de 
1.521 óbitos registrados no 
período.

No ano passado, a média 
diária de internações foi de 
91 pessoas nos primeiros 

“Os casos de pneumonia 
tendem a aumentar no in-
verno”, afirma Acácia Nasr, 
coordenadora de Vigilância 
Epidemiológica da Sesa. 
Em caso de suspeita de 
pneumonia ou gripe, o 
usuário do SUS deve pro-
curar a Unidade Básica de 
Saúde (UBS) mais próxima 
para avaliação. Se necessá-
rio, o paciente poderá ser 
encaminhado para uma 
unidade de referência para 
tratamento intensivo.

Audiência pública na 
ALEP terá como tema 
isenção do IPVA para 
veículos de duas rodas

No início de 2023, en-
trou em vigor a Resolução 
n° 15 do Senado Federal, 
que estabelece a possi-
bilidade de isenção do 
Imposto sobre Propriedade 
de Veículos Automotores 
(IPVA) para motocicletas 
de até 170 cilindradas. 
Esta medida, porém, não 
é de aplicação obrigatória, 
deixando a critério dos es-
tados brasileiros decidirem 
se implementam ou não a 
isenção fiscal para esse 
segmento.

Para discutir a viabi-
lidade da adoção da alí-
quota zero no Paraná, foi 
agendada uma Audiência 
Pública para o dia 31 de 
julho, às 18h, no Plenarinho 
da Assembleia Legislativa 
do Paraná. O Deputado Tito 
Barichello (União Brasil), 
proponente do evento, pre-
tende reunir representan-
tes do setor e interessados 
para explorar estratégias 
que favoreçam a imple-
mentação dessa medida. 
A iniciativa visa atender 
à necessidade de muitos 
proprietários de motocicle-
tas, especialmente aqueles 
que dependem desses veí-
culos para suas atividades 

profissionais.
Intitulada "Resolução 

do Senado Federal que 
estabelece alíquota 'Zero' 
para o IPVA de veículos de 
duas rodas", a audiência 
proporcionará um espaço 
para debater os impactos 
econômicos e sociais es-
pecíficos dessa medida no 
estado. Com base em dados 
da Associação Brasileira 
dos Fabricantes de Motoci-
cletas, Ciclomotores, Moto-
netas, Bicicletas e Similares 
(Abraciclo), que indicam 
que motocicletas de até 170 
cilindradas correspondem a 
aproximadamente 80% das 
vendas do setor no Brasil, 
fica evidente o papel crucial 
desses veículos na mobili-
dade urbana e no sustento 
de muitos trabalhadores.

Espera-se que a audiên-
cia não apenas esclareça 
as possíveis vantagens 
e desafios da isenção do 
IPVA para esse segmento, 
mas também contribua 
significativamente para a 
formulação de políticas pú-
blicas que beneficiem tanto 
os consumidores quanto a 
economia local, promoven-
do um debate construtivo 
e informado sobre o tema.
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cargos de nível médio pa-
garam R$ 60 e para cargos 
de nível superior, R$ 90. O 
edital original do Concurso 
Unificado já previa o reem-
bolso da taxa de inscrição, 
mas apenas para situações 
específicas, como casos de 
falta de energia e desastres 
naturais.

A iniciativa de permitir 
a devolução da taxa de 
inscrição é vista como uma 
medida justa e necessária, 
considerando as circunstân-
cias adversas enfrentadas 
por muitos candidatos. A 
ação demonstra a preocupa-
ção do Ministério da Gestão 
e da Inovação em Servi-
ços Públicos em oferecer 
soluções que atendam às 
necessidades e dificuldades 
dos cidadãos.

Fonte: Agência Brasil

Prazo para devolução de taxa de inscrição no CNU encerra no domingo.
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Pix por aproximação 
deve começar em 
fevereiro de 2025

O Banco Central (BC) 
anunciou nesta quinta-feira 
(4) que, a partir de fevereiro 
de 2025, os correntistas 
poderão utilizar o Pix por 
aproximação. A implemen-
tação desse recurso foi 
possível graças às novas 
regras editadas pelo BC e 
pelo Conselho Monetário 
Nacional (CMN), que visam 
facilitar o compartilhamento 
de dados entre instituições 
financeiras e ampliar o open 
finance.

O Pix por aproximação 
permitirá que os corren-
tistas façam transferências 
instantâneas sem a neces-
sidade de sair do ambiente 
de compras on-line para 
acessar o aplicativo do ban-
co. No entanto, a funciona-
lidade requer a inclusão de 
novos tipos de instituições 
financeiras no open finan-
ce e o estabelecimento de 
uma governança definitiva 
para o compartilhamento 
de dados.

Em julho, o Banco Cen-
tral publicará normas de-
talhadas sobre a nova 

modalidade, que fornecerão 
instruções às instituições 
financeiras e definirão suas 
responsabilidades. Os tes-
tes do Pix por aproximação 
começarão em novembro, 
com o serviço sendo dis-
ponibilizado ao público em 
fevereiro de 2025.

As novas regras do open 
finance visam simplificar os 
pagamentos on-line, exigin-
do a oferta do Pix nas car-
teiras digitais. Instituições 
financeiras com mais de 5 
milhões de clientes, indivi-
dualmente ou em conglo-
merados, serão obrigadas 
a aderir ao open finance.

O Banco Central des-
tacou que a mudança am-
pliará a base de clientes 
aptos a compartilhar seus 
dados entre instituições fi-
nanceiras de 75% para 95%. 
Clientes com carteiras digi-
tais precisarão se cadastrar 
em uma instituição inscrita 
no open finance e liberar as 
funções do Pix nas carteiras 
digitais.

Fonte: Agência Brasil

e pode ser feito no próprio 
sistema de inscrição. Qual-
quer candidato, em todo 
o Brasil, que pagou a taxa 
de inscrição e não puder 
fazer a prova na data 18 de 
agosto, que é a nova data, 
poderá pedir sua inscrição 
de volta”, afirmou a ministra 
Esther Dweck.

As regras detalhadas do 
processo de solicitação para 
o reembolso do valor serão 
divulgadas em edição extra 
do Diário Oficial da União. A 
ministra do MGI antecipou 
que o edital trará informa-
ções específicas sobre os 
procedimentos e critérios 
para a devolução da taxa.

O CNPU, que é um dos 
maiores concursos públicos 
do país, conta com mais 
de 2,1 milhões de inscritos, 
incluindo pagantes da taxa 
e isentos. Os candidatos a 

Os candidatos ao Con-
curso Nacional Público Uni-
ficado (CNPU) que desejam 
desistir poderão solicitar a 
devolução da taxa de ins-
crição. O prazo estabelecido 
pelo Ministério da Gestão e 
da Inovação em Serviços 
Públicos (MGI) terá início 
nesta sexta-feira (5) e ter-
minará no domingo (7). O 
pedido de reembolso deverá 
ser feito online, diretamente 
na plataforma do concurso, 
e cancelará a participação 
nas provas em 18 de agosto.

O anúncio foi feito pela 
ministra da Gestão e da 
Inovação em Serviços Pú-
blicos, Esther Dweck, nesta 
quinta-feira (4), em Brasília. 
A medida tem o objetivo de 
atender os candidatos que 
possam ter sido prejudica-
dos com o adiamento das 
provas previstas para 5 de 
maio e remarcadas para 18 
de agosto.

Para solicitar a devolu-
ção da taxa, os candidatos 
devem acessar a platafor-
ma online do concurso e 
seguir as instruções para 
cancelamento de inscrição. 
O processo estará dispo-
nível a partir das 00h00 de 
sexta-feira (5) até às 23h59 
de domingo (7). Ao efetuar 
o pedido, os candidatos 
terão sua participação nas 
provas automaticamente 
cancelada.

“O pedido de devolução 
da taxa de cancelamento da 
inscrição estará disponível 

Candidatos ao CNU 
poderão solicitar 
devolução de taxa de 
inscrição

A partir de fevereiro de 2025, correntistas poderão utilizar o Pix por 
aproximação, facilitando pagamentos instantâneos on-line.
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